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Ata da Décima Terceira Sesséo Ordinaria do Segundo Periodo ddTLR RECessao
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia onze de setembro do anode dois mil
e vinte e trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos, e iniciou a sesséo com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador BIGA KALAHARE (PT) registrou que neste Ultimo final de
semana esteve no Festival de Bandas e Fanfarras no municipio. Destacou que, infelizmente, foi
protestadootitulo da banda de percussdo do municipio de Prainha, acrescentando ter ficado feliz
em saber que a escola Sans4o Bento Laurindo da Vila Curuai ficou em segundo lugar, ressaltando
seu contentamento com a conquista das bandas de fanfarra do interior, pois sabem da grande
dificuldade. Frisou a importancia do Poder Executivo para com esses grupos nas escolas,
principalmente de tentar adquirir instrumentos para que essas bandas possam dar show e possam
fazer 0 seu papel social com os jovens no municipio. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL)
relatou que no Ultimo final de semana esteve na Vila Curuai, em uma visita muito especial
acompanhando o presidente do TRE-Para Leonardo Cruz Junior, Desembargador do Tribunal de
Justica do Para. Enfatizou a importancia dessa visita do desembargador na Vila, assim como na
regido do Lago Grande que tem o desejo de se emancipar e que é compreendido pela maioria dos
santarenos devido a distancia. Disse que faz parte da Comissao de Emancipacao da Vila Curuai
desta Casa, que esteve em Belém acompanhandoa votacdo de um trabalho apresentado pelo ex-
deputado estadual José Maria Tapajés, que foi aprovado pela Assembleia Legislativa do Para —

ALEPA, que solicita um estudo de viabilidade da criagéo do municipio de Curuai, acrescentando

que faltou ainda dois passos, que destaca, primeiramente, a consulta através de plebiscito e,
posteriormente, criacao de lei por meio do Governo Federal, que atualmente nao esta favorecendo
a criacio de novos municipios; no entanto, j4 podem adiantar os passos necessaérios com 0
plebiscito. Continuou registando que pediram ao Desembargador que pudesse pautar a questao
para que no ano que vem,ano de eleigao Municipal, pudessem realizar o plebiscito pela criagao
do municipio do Curuai. Informou que 0 Desembargador foi muito sensivel e solicito, e que
poderao contar com ele quantoa essa pauta, inclusive solicitou uma visita da comiss&o para que
possam reforcar o pedido. Parafinalizar, registrou da acao itinerante que tem parceria com o seu
mandato e que esta acontecendo juntamente com o Tribunal Eleitoral em parceria com o Poder
Executivo, de emissao e transferéncia detitulos eleitorais do cartério de Santarém, que agora deve
prosseguir para a comunidade S4o Jorge para atendera regiaio do Uruari, depois segue para Vila
Socorro para atender a regido do Baixo Lago. O vereador DIDI FELEOL (PP) agradeceu aos
colegas vereador Gerlande Castro que estiveram prestigiando o 7 de Setembro dasescolas de Vila
Curuai, parabenizando a todos os gestores, alunos, funciondrios e Conselho Escolares que
trabalham e se dedicam para essa programagdo. Também fez registro do Festival de Bandas e
Fanfarras no municipio, parabenizando todo o empenhodas escolas, instrutores, pessoas que se
dedicam para levar também uma apresenta¢ao a populagao. Também parabenizoua secretaria de
Educacdo, Prefeito Nélio Aguiar e demais secretarias que foram envolvidas. Na ocasiao,
parabenizou a escola Sanséo Bento Lourido, da comunidade de Vila Curuai, que conseguiu a
premiacao da fanfarra simples, agradecendo todo 0 apoio, principalmente quanto ao deslocamento
das escolas para estar participando. Disse que a escola gastou aproximadamente R$ 30 mil para
equipar a banda e trazer para Santarém. Finalizou agradecendoo prefeito Nélio Aguiar e demais
vereadores que aprovaram 0 projeto de Lei de R$ 123 milhdes que contemplou as avenidas que
hoje servem para a apresentaco de dia 7 de Setembro, um local melhorpara se apresentar. Deixou
seu agradecimento, enfatizando que vao continuar avangando para o melhor para aquela regiao. A
vereadora ALBA LEAL (MDB) registrou que no ultimo dia 06, estiveram na SEMINFRA, em
uma reuniao com as liderancas do bairro do Jaderlandia e 0 secretario Daniel SimGespara solicitar
melhorias da Rua B. Relatou que ela finaliza bem aonde encostam algumas embarcag¢6es, e neste
local existe um barracd4o ondeno final do més vai acontecer um Festival do Tucunaré. Disse que
© secretério Daniel Sim6es tomou conhecimento da péssima trafegabilidade da rua e vai
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proporcionar a melhoria da via. Em seguida, relatou que estiveram prestigiando no Dia 7 de
setembro, na regido do Lago Grande, o desfile da semana da patria no distrito de Curuai, onde
varias escolas desfilaram a noite, em um desfile muito lindo. Parabenizou aos professores e
gestores dessas escolas que organizaram muito bem, e ao mesmo tempo, parabenizou a escola
Sanso Bento Lourido que passou uma perfeicdo muito grande no festival de Fanfarra e reveréncia
na Avenida Tapajés e com essa dedica¢4o levaram o segundo lugarno festival. Também relatou
que estiveram na Balsa da empresa Camila Navegacées, onde presenciaram algumas situagdes em
que veiculos como motose carros estaéo ocupando os espagos de armadores de rede onde ficam
idosos e pessoas que precisam descansar. Portanto, direcionou a sua reclamagao até a gestéo da
empresa Camila para que pudesse readequar essa situac4o. Finalizou manifestando também que
no dia 10 de setembro, foi o Dia Nacional do Assessor de Imprensa, por isso, gostaria de
parabenizar todos os assessores de imprensa que esto nesta galeria e, carinhosamente,
parabenizou a sua assessora de imprensa a Marina Bandeira que também esta aniversariando. O
vereador ANDREO RASERA (MDB) relatou que teve a honra de participar, juntamente com
outros colega vereadores, da comemoracao de 29 anosde existéncia da AMBAJA- Associacao de
Moradores do Bairro da Jaderlandia. Relatou dos avangosno bairro como a creche Arthur Riker e
demais avancos que continuam acontecendo nobairro Jaderlandia. Citou sobre o anel vidrio que
aindaesta por ser terminado que é a obra na Avenida Dom Frederico que est&o as vésperasde ser
terminada e ser inaugurada, interligando varios bairros como Jutai, Maica e Jaderlandia, fazendo
a interligacao desse corredor com a PA 370. Também informou que esteve representando essa
Casa no lancamento do Setembro Verde, uma a¢do da Secretaria de Assisténcia Social, em que
implementaram o nucleo da pessoa com deficiéncia que tem buscado junto aos entes publicos
desenvolver atividades que possam dar, a quem possui uma deficiéncia, essa acessibilidade,
inclusio, que aindaest4o longe de ter a sensibilidade e consciéncia da populagéo. Como
representante da categoria, registrou da dificuldade de ter reconhecido e as garantias
constitucionais que tiveram com a aprovacdo do Estatuto da pessoa com deficiéncia em 2015, lei
13.146. Disse que, atualmente, em Santarém padecem de equipamentos publicos que permitem
acesso a pessoa com deficiéncia. Sobre o Setembro Verde, registrou que é um momentodeter, por
parte de uma sociedade mais justa, essa igualdade. Também pediu a MesaDiretora para inserir
conforme combinado com a Comissa4o de Constitui¢do e Justiga e comissdes tematicas, o projeto
de lei que cria o dia do DeMolay no municipio de Santarém em pauta. O vereador ERASMO
MAIA (UNIAO BRASIL) relatou que esteve acompanhando passoa passo0ritual do Sairé da
busca dos mastros em Alter do Chao. Comentou do processo, destacandoa participagdo maci¢a da
populacdo; segundo ele, esse ano ha um diferencial com os 50 anos de retomada da festa que
envolve a comunidade, tanto no rito tradicional como a festa profana envolvendoofestival dos
Botos. Destacou a importancia da festa para cultura local, regional e do Estado do Para, porque o
Sairé ja ultrapassou fronteiras, com a participagdo de pessoas de fora do pais. Parabenizou a
comunidade, a coordenac4o do Sairé, Conselho Comunitario, também aqueles que representam os
botos Tucuxi e Cor-de-Rosa. Sugeriu a Mesa diretora uma Mogdo de aplausos aos empresarios
que vém trabalhando no evento San Beach Open que trouxeram para Santarém uma quantidade
muito grandede praticantes do beach tennis. Registrou que estiveram presente profissionais desse
esporte e o mais interessante foi a projec4o nacional levada a vila de Alter do Chao e suas belezas
naturais. TEMPO DAS BANCADAS:O vereador CARLOS SILVA (PSC) parabenizou a todos
os assessores de imprensa pelo Dia Nacional do Assessor de Imprensa que aconteceu no ultimo
dia 10 de setembro. Aproveitou para parabenizar a sua assessora e jornalista Heloisa Pinheiro e
demais assessores da Casa. Também comentou que no final de semana, os moradores da
comunidade Nova Esperanca, tiveram um momento de alegria com a implantagao da iluminagao
publica por meio do Poder Executivo Municipal. Agradeceu ao prefeito Nélio Aguiar, ao secretario
da Jean Murilo por atender a sua solicitag4o enderegada a esta comunidade. Aproveitou também

para cobrar da COSANPA, uma resposta convincente do porqué que muitos bairros de Santarém
ainda continuam sem agua.Dirigiu seu pronunciamento ao governador do Estado Hélder Barbalho

2



PODER LEGISLATIVO
CAMARA MUNICIPAL DE SANTAREM

CAMARA DEPARTAMENTOLEGISLATIVO
que, por favor, pudessem resolver de uma vez por todas essa situagao da falta de agua. Finalizou
relatando que obteve conhecimento de um situagAo que aconteceu de uma senhora ter sido agredida
por um seguranca do Hospital Municipal de Santarém apos entrar para deixar fraldas para um bebé
de umapaciente na pediatria. Disse que foi acionado a orientou que a senhora registrasse um B.O,
porque se realmente houve essa agressdo, automaticamente, a Lei Maria da Penha lhe resguarda.
Também, entrou em contato com a direcdo do hospital que ja estava sabendo do problema e
acompanhando que asprovidéncias sejam tomadas. Concluido o Grande Expediente, deu-se inicio
a Primeira Parte da Ordem do Dia, com a discussao da ata do dia 04 de setembro de 2023, que
foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos:
MEMO. 047/2023 — GAB.Ver. JK do Povao (PSDB); MEMO. 104/2023 — GAB.Ver. Jander
Ilson Pereira (Unido Brasil,); MEMO. 183/2023 - GAB. Ver. Angelo Tapajés
(REPUBLICANOS); OF. 052/2023 - GAB/PMS. Foram encaminhadosas comiss6es pertinentes:
Projeto de Lei 2872/2023, de autoria do Executivo Municipal, que dispée sobre abertura de crédito
especial no valor de R$ 2.409.451,91 (dois milhdes, quatrocentos e nove mil, quatrocentos se

cinquenta e um reais e noventa e um centavos), na secretaria municipal de cultura e da outras
providéncias. Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussdo e

votacao das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mogaode aplausos N° 302/2023,
de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Mogao de Aplausos 303/2023, de autoria da
vereadora Enf. Alba Leal (MDB); Mog6es de Aplausos 304, 305, 306 e 307/2023, de autoria do
vereador DidiFeleol (PP); Mogées de Aplausos 308, 309, 310 e 311/2023, de autoria do vereador
Carlos Martins (PT); Moco de aplausos 312/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC). Em
seguida, entrou em pauta o PROJETO DE LEI N° 1291/2022, de autoria do vereador Alysson
Pontes (PSD), que INSTITUI O DIA DA SEGURANCA DIGITAL NAS ESCOLAS PUBLICAS
E PRIVADAS DO MUNICIPIO DE SANTAREM.Aposa leitura do Projeto com seu parecer e
justificativa, houve sua aprovacdo em 1* e 2* discussao por unanimidade. Em seguida, foi aprovado
a inclusdo em pauta do PROJETO DE LEI N° 901/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera
(MDB), que INSTITU] E INCLUI NO CALENDARIO OFICIAL DE EVENTOS DO
MUNICI{PIO O "DIA DO DEMOLAY", GRANDE CAPITULO DO ESTADO DO PARA,
FILIADO AO SUPREMO CONSELHO DA ORDEM DEMOLAYPARA O BRASIL, A SER
COMEMORADO, ANUALMENTE, NO DIA 18 DE MARCO, NO MUNICIPIO DE
SANTAREM. Houvea leitura do projeto com seu parecer e justificativa, seguindo sua aprovagao
em 1* e 2° discussdo, por unanimidade. A seguir, deu-se continuidade a votagado das matérias em
pauta. Foram aprovadas: requerimentos 1864 a 1868, 1937 a 1940, 1972 a 1975, 2007, 2008,
2009, 2041 a 2044/2023,de autoria da vereadora Adriana Almeida (Uniao Brasil); requerimentos
1918, 1951, 1952, 1988, 1889 e 2039/2023, de autoria do vereador Murilo Tolentino (PSC);
requerimentos 1995 e 2038/2023, de autoria do vereador prof. Josafa Gongalves (PL);
requerimentos 1090 a 1994, 2019, 2020, 2032 a 2034/2023, de autoria do vereador Aguinaldo
Promissoria (Unido Brasil); requerimentos 1996 a 1999, e 2003/2023, de autoria do vereador
Carlos Silva (PSC); requerimento 2040/2023, de autoria do vereador Gerlande Castro (PSB);
requerimento 1869/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE); requerimento
2053/2023, de autoria da Mesa Diretora; requerimento 2045/2023, de autoria do vereador Andreo
Rasera (MDB); requerimento 2046/2023, de autoria do vereador Erasmo Maia (Uniao Brasil);
requerimentos 2048 a 2052/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos
2054 a 2058/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB). Indicagdes 311, 329,
330/2023, de autoria do enf. Murilo Tolentino (PSC); Indicagdes 322, 323, 324, 333, 334 e

336/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil); Indicagdes 337 e

338/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE). Concluido a pauta, 0 primeiro vice-

presidente GERLANDE CASTRO (PSD), encerrou os trabalhos convidando a todos para
proxima sessio. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MATA (UNIAO BRASIL); SILVIO
NETO (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE (PT); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL);
ALYSSON PONTES (PSD); CARLOS MARTINS (PT); ALEXANDRE MADURO (MDB);
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ENF. MURILO TOLENTINO (PSC); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL);
ELIELTON LIRA (AVANTE); AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL);
JUNIOR TAPAJOS (PL); ANDREO RASERA (MDB); CARLOS SILVA (PSC); ERLON
ROCHA (MDB); GERLANDE CASTRO(PSB); ENF. ALBA LEAL (MDB); DIDI FELEOL
(PP). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: ANGELO TAPAJOS
(REPUBLICANOS); JK DO POVAO (PSDB); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO
BRASIL). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para
constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovada sera assinada por quem de
direito.
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